

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

LE 26 JUIN 1937 (N° 162)

SERVICE DE 0 HEURE 30

LA COMMISSION INTERNATIONALE DE LA JEUNESSE POUR L'ESPAGNE RÉPUBLICAINE S'EST RÉUNIE AUJOURD'HUI A PARIS

Paris, 26 juin - La Commission internationale de la Jeunesse pour l'Espagne républicaine s'est réunie aujourd'hui à Paris, sous la présidence de M. Merlin, des Jeunesses laïques et républicaines de France. De très nombreux délégués, représentant les organisations de Jeunesses de France, de Belgique, d'Angleterre, d'Allemagne, de Tchécoslovaquie, de Suède, du Danemark, d'Italie, de Hollande et des Etats-Unis, ont participé à cette réunion, à laquelle étaient présents, au nom de la Jeunesse espagnole, MM. José Alcala Zamora, officier de l'état-major de l'armée populaire espagnole, Federica Malchior, directeur général au Ministère des Affaires Etrangères espagnol, et Alfredo Cabello, délégué du Front de la Jeunesse espagnole.

La résolution adoptée à l'issue de la réunion d'aujourd'hui constate :

" a) que la tentative des Gouvernements démocratiques de l'Europe pour limiter le conflit espagnol à la péninsule ibérique par la politique de non-intervention, a fait pratiquement faillite, par suite de l'intervention, d'abord camouflée, ensuite ouverte, des Gouvernements fascistes,

" b) qu'à la suite de la participation de belligérants italiens et allemands à Malaga, Guadalajara et Bilbao, par le bombardement d'Almería par la flotte de guerre allemande, par les bombardements de la population civile de Malaga, Durango, Guernica et Bilbao, et par le retrait de l'Allemagne et de l'Italie du système de contrôle, ainsi que par la présence d'importantes forces de guerre de ces Etats dans la Méditerranée, une situation foncièrement nouvelle est créée, devant laquelle les Gouvernements qui veulent la paix, ainsi que la Société des Nations, doivent prendre nouvellement position."

La Commission internationale demande la convocation immédiate de l'assemblée plénière de la Société des Nations pour prendre notamment les mesures suivantes :

"a) la levée immédiate du blocus décrété contre le Gouvernement légalement constitué de l'Espagne, et le rétablissement, pour ce Gouvernement, du droit d'acheter et de transporter des armes dont il a besoin pour la défense de son pays.

"b) le retrait immédiat de la flotte allemande et italienne de la Méditerranée, ainsi que des mesures pour le rappel immédiat d'Espagne des unités militaires des Etats étrangers".

Enfin, la résolution demande aide et protection, de la part de tous les Gouvernements d'Europe et d'Amérique, pour les bateaux servant à l'évacuation de l'Espagne des non-combattants, et en premier lieu, des femmes et des enfants.

La résolution se termine ainsi : "La Commission élargie, en suivant l'initiative de l'Internationale socialiste des Jeunes, demande à la Jeunesse du monde entier d'organiser, le 18 juillet, une journée internationale de solidarité pour proclamer ainsi à l'unanimité sa sympathie et son attachement à la juste cause de la lutte de la démocratie espagnole" (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

26 JUIN 1937 (N°162)

SERVICE DE 14 HEURES.

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE.

VALENCE- 26 Juin- **CENTRE-** Les factieux ont attaqué à coups de grenades à main pendant la matinée d'hier les lignes loyales de Carabanchel, d'Usera et du Pont des Français. Les nôtres se sont défendus d'abord par les mêmes moyens, et ensuite par un tir intense de leurs fusils et de leurs mitrailleuses, infligeant à l'ennemi de lourdes pertes. Peu après, notre artillerie a bombardé avec intensité le camp ennemi.

Sur le front de Guadalajara, nos batteries ont tiré en un feu croisé sur une concentration ennemie composée principalement de cavalerie qui se trouvait dans une forêt proche de nos positions de Hita. On a pu constater le nombre élevé des pertes souffertes par l'ennemi dont les escadrons de cavalerie ont été presque entièrement décimés. Nos troupes ont exercé hier une forte pression sur les factieux, les obligeant notamment à reculer dans le secteur d'Almadrones.

EST- Une escadrille républicaine a attaqué une concentration ennemie aux environs de Plasencia, lançant des bombes et poursuivant les factieux du feu de leurs mitrailleuses ; les insurgés ont subi de nombreuses pertes.

Un convoi qui avançait sur la route de Esquedas à Lupinen a été également mitraillé.

NORD- Asturies - Dans le secteur de Puertos Pinos, nos troupes ont occupé les positions de Casa Mieres et de la Cresta de Rosaperos, faisant à l'ennemi 40 morts et un grand nombre de prisonniers. Nos soldats se sont emparés d'une mitrailleuse, d'un fusil-mitrailleur et d'une grande quantité de munitions.

Santander- Fusillades et canonnades sans importance.

Biscaye- La forte pression de l'ennemi qui s'appuie dans quelques secteurs sur d'énormes forces d'artillerie et d'aviation continue dans tous les secteurs de ce front. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne-Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

26 JUIN 1937 (N°162)

SERVICE DE 14 HEURES 15.

LE GENERAL FRANCO NE PERMETTRA PAS A L'ANGLETERRE D'ETABLIR UN
CONSULAT A BILBAO, COMME CELLE-CI EN AURAIT L'INTENTION.

BERLIN- 26 juin- La radio allemande déclare ce matin que le général Franco ne tolérerait pas que l'Angleterre établît un Consulat à Bilbao comme elle en aurait l'intention.

"Radio-Zeesen" , notamment, communique :

" Selon le "Daily Telegraph", le Gouvernement anglais a l'intention de rouvrir un Consulat à Bilbao. Nous apprenons à ce sujet de Salamanque que le gouvernement national espagnol n'a pas l'intention de permettre aux Anglais d'établir un Consulat tant qu'il ne lui sera pas permis à lui-même d'en établir en Angleterre. De plus, il serait tout-à-fait inopportun de répondre aux désirs du Gouvernement britannique , étant donné qu'en facilitant le transport de vivres à Bilbao, il a retardé d'au moins deux mois la libération de la ville." (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne-Comédie.

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-57



QUOTIDIEN

23 JUIN 1937 (No 132)

SERVICE DE 16 HEURES

LES DELEGUES DE L'INTERNATIONALE COMMUNISTE A ANNEMASSE PRENNENT LA PAROLE A UNE CONFERENCE DE PRESSE A PARIS

PARIS, 26 Juin. — Aujourd'hui a eu lieu à la Mutualité une conférence de presse à laquelle trois délégués de l'Internationale Communiste, MM. Chéca, Gallo et Dahlem, venus d'Espagne pour assister à la conférence d'Annemasse, ont pris la parole.

M. Chéca, membre du Bureau Politique du Parti Communiste Espagnol, commença par montrer les résultats déjà acquis par le Gouvernement de M. Negrin. En réponse à certaines conclusions qui avaient pu être tirées du fait que l'Union Générale des Travailleurs et la Confédération Nationale du Travail n'étaient pas représentées dans ce gouvernement, M. Chéca rappela que l'une et l'autre de ces organisations ont donné à celui-ci leur adhésion totale. En ce qui concerne les événements de Barcelone, dont certains ont dit qu'il s'agissait d'une révolte de la CNT contre le nouveau gouvernement, l'orateur souligna que cette centrale syndicale comprend des centaines de milliers d'adhérents et que seuls trois milliers de personnes, fascistes, trotskistes, appuyés par des espions, avaient participé au mouvement en question.

Traitant ensuite de la question de l'intervention italienne et allemande dans la guerre espagnole, M. Chéca montra que cette intervention s'était manifestée bien avant la prise de Bilbao qui n'avait fait qu'en confirmer une fois de plus toute l'étendue. "Cette politique d'intervention italo-allemande en Espagne," ajouta-t-il, "c'est la politique de non-intervention qui en est en grande partie responsable. En effet, alors que Franco disposait et dispose d'autant d'avions et de munitions qu'il veut, les avions destinés aux républicains ont été pour la plupart confisqués." Parlant alors de la situation respective des républicains et des insurgés, l'orateur poursuivit: "Si quelques rares officiers républicains sont passés dans les lignes rebelles, il s'est produit par contre dans le camp des insurgés des désertions en masse de soldats et des évasions de civils. Et ces désertions continuent. Les rebelles sentent qu'ils n'auront pas la victoire; c'est ce qui fait passer leurs alliés à l'intervention ouverte."

"Après Almería, après l'incident inouï du "Leipzig", après le retrait de l'Allemagne et de l'Italie du contrôle, il convient de remarquer que l'Allemagne et l'Italie conservent et renforcent leurs flottes dans la Méditerranée. Le danger d'une nouvelle guerre se précise chaque jour. On ne saurait en effet considérer froidement cette permanence des flottes allemande et italienne en Méditerranée. C'est pour cela que nous sommes allés à Annemasse; c'est pour cela sans doute que les socialistes y sont allés aussi. Dans quelle mesure pourrions-nous obtenir la mobilisation des forces prolétariennes du monde entier en vue d'une action concrète en faveur de l'Espagne républicaine? Il est peut-être prématuré de le dire. Mais la conférence d'Annemasse a été extrêmement encourageante, et nous pouvons espérer arriver très rapidement à cette mobilisation."

Après le discours de M. Chéca, MM. Dahlem et Gallo prirent successivement la parole, soulignant notamment à leur tour, l'un et l'autre, l'excellente impression qu'ils ont retirée de leur entrevue à Annemasse avec les représentants de l'Internationale Ouvrière Socialiste. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

26 JUIN 1937 (No 162)

SERVICE DE 17 HEURES

UNE CONFERENCE INTERNATIONALE AYANT POUR OBJET DE DONNER PLUS D'AMPLEUR A
L'AIDE MEDICALE A L'ESPAGNE REPUBLICAINE SE TIENDRA A PARIS LES 3 ET 4 JUILLET

PARIS, 26 Juin. — Une conférence internationale organisée par la Centrale Sanitaire Internationale se tiendra à Paris les 3 et 4 juillet. A cette conférence seront représentés les délégués médicaux de différents pays: Angleterre, Belgique, Canada, Danemark, Etats-Unis, France, Hollande, Indes, Norvège, Suède, Suisse, Tchécoslovaquie.

Les représentants des Services Sanitaires officiels espagnols décriront la situation sanitaire actuelle en Espagne républicaine. Après avoir établi le bilan de l'activité des différents pays pour l'aide sanitaire à l'Espagne Républicaine, la conférence étudiera les meilleurs moyens pratiques de donner à cette aide plus d'ampleur et plus de coordination. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

26 JUIN 1937 (162)
SERVICE DE 24 HEURES.

LA REUNION DU COMITE EXECUTIF ELARGI DU COMITE DE COORDINATION POUR
L'AIDE A L'ESPAGNE REPUBLICAINE S'EST OUVERTE AUJOURD'HUI A PARIS.

Paris, 26 juin: Le Comité International de Coordination et d'Information pour l'Aide à l'Espagne républicaine a tenu ce soir, 44 rue de Rennes, la première séance de son comité exécutif élargi sous la présidence du Professeur Victor Basch. De nombreuses personnalités assistaient à cette réunion à laquelle elles représentaient l'Espagne, l'Italie, l'Angleterre, la Belgique, les Pays-Bas, les Etats-Unis, l'Egypte, la Syrie, la Palestine, l'Allemagne et l'Ethiopie.

Citons notamment pour l'Espagne: MM. Rubio Hildalgo, Salazar et Acevedo ainsi que la délégation qui prit part à la Conférence d'Annemasse, composée de MM. Gallo, Checa et Dahlem; pour la Grande Bretagne, Mmes. Isabel Brown et Haden-Guest; pour la Belgique: MM. Jean Delvigne et Brunfaut; pour les Pays Bas: le Professeur Becker; pour le Danemark: Mr. Andersen Nexö; pour la France: M^{me}. Gabrielle Duchesne, MM. Monmousseau, Willard, Caillaud, Valensi, Weil-Raynal, les docteurs Rouquès et Kalmanovitch, etc.; pour les Etats-Unis: le Professeur Rogers.

A l'ouverture de la Conférence, le professeur Victor Basch précisa que la Non-Intervention et le contrôle avaient fait faillite mais qu'il ne fallait pas que les travaux d'aide à l'Espagne fissent, eux aussi, faillite.

M^{me}. Madeleine Braun fit ensuite son rapport sur l'activité du comité depuis le Congrès des 16 et 17 janvier dernier. Le Docteur Kalmanovitch de la Centrale Sanitaire, donna des détails sur le rôle de cet organisme en faveur des blessés.

Après lui, M. Adami, du Comité d'Aide aux familles des volontaires, dressa le bilan de la solidarité des masses laborieuses françaises.

MM. Sabras et Buisson, de la CGT, traitèrent du rôle joué par le Comité d'Accueil aux enfants pour la réception et la répartition en France et à l'étranger de nombreux enfants espagnols obligés de fuir leur pays.

Le reste de la soirée fut rempli par les rapports de l'activité respective des divers comités nationaux.

Le Comité Exécutif Elargi du Comité International de Coordination pour l'Aide à l'Espagne poursuivra ses travaux dimanche 27 juin de 9h. à midi et de 14h. à 18h. (Agence Espagne);

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne Comédie.

Le Gérant: Jean Fouquet.